



La Costa Sur amenazada por minería de hierro

Guatemala 30 de agosto de 2010

Durante décadas los suelos de la Costa Sur guatemalteca han sido sometidos a severas actividades de explotación, que han construido una de las depredaciones ecológicas más dramáticas del país. Hoy en día el paisaje costero se ve tapizado por monocultivos y plantaciones para exportación: caña de azúcar, banano, hule, palma africana, así como extensas zonas ganaderas, camaroneras y salineras, entre otras actividades.

A este panorama se suma la intención de explotación minera de hierro en las arenas del Pacífico. Pese a las promesas del presidente Colom de no entregar más licencias de minería metálica, el Ministerio de Energía y Minas –MEM- otorgo licencias de exploración y reconocimiento a varias empresas transnacionales. Tres licencias de exploración a Tikal Minerals, compañía subsidiaria de la australiana Mayan's Iron Corp y una licencia de reconocimiento a la canadiense G4G, junto a Iron Sands América. La extensión total otorgada por el MEM para estos intereses mineros suma unos 5,912 kilómetros cuadrados.

Estos intereses mineros amenazan los medios de vida de las comunidades costeras, de la industria de pesca artesanal y de subsistencia, de actividades turísticas y ecoturísticas, de chalets y complejos de turismo, entre otros. También amenazan los escasos pero importantes sistemas naturales que aún quedan en esta región: manglares, lagunas costeras, esteros y otros humedales, bosques de ribera, sistemas de dunas, playas donde desovan varias especies de tortugas marinas y el mar. Amortiguadores naturales importantes ante los eventos del cambio climático.

Ante esta situación varias organizaciones de la sociedad civil expresamos nuestra preocupación y total rechazo a extender los intereses y actividades de la minería de metales en zonas de alto riesgo y fragilidad ambiental, social y climática.

Invitamos a todos los ciudadanos habitantes de la región de la Costa Sur, a expresar su inconformidad y a defender sus intereses. La Costa Sur merece un estilo de desarrollo basado en la restauración de sus sistemas naturales, el respeto y beneficio de sus habitantes.

**Cogmanglar – Coordinadora Guatemalteca por la defensa de los manglares y la Vida-,
AVEDICHAMP – Asociación de Vecinos para el Desarrollo Integral de Champerico-, SAVIA -
Escuela de Pensamiento Ecológista- Fundación Kukulkan, Red Manglar Internacional.**

Más información savia.guate@gmail.com, avedicham@gmail.com, salvatierraleal@gmail.com